
発 言 順 序 表 
（平成 24 年２月定例会） 

代 表 質 疑 

月  日（曜） 発      言      者 発言方法 

１ 自 由 民 主 党   香 月 耕 治 議員 一問一答 
３月１日（木） 

２ ハートフル北九州   世 良 俊 明 議員 一問一答 

３ 公 明 党   赤  松  文  雄 議員 一問一答 
３月２日（金） 

４ 日 本 共 産 党   石 田 康 高 議員 一問一答 

 

一 般 質 疑 

  月  日（曜） 発      言      者 発言方法 

１ 成 重 正 丈 議員 （公 明 党） 

２ 森 本 由 美 議員 （ハートフル北九州） 

一問一答 

一問一答 

 ３月５日（月） ３ 野 依 謙 介 議員 （日 本 共 産 党） 

４ 鷹 木 研 一 郎 議員 （自 由 民 主 党） 

５ 中 村 義 雄 議員 （議員定数削減北九州） 

６ 山 本 真 理 議員 （ふくおかネットワーク） 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

７ 馬 場 一 榮 議員 （ハートフル北九州） 

８ 上 野 照 弘 議員 （自 由 民 主 党） 

一問一答 

一問一答 

 ３月６日（火） ９ 木 村 優 一 議員 （公 明 党） 

10 宮 﨑 吉 輝 議員 （市 民 の 声） 

11 井 上 真 吾 議員 （日 本 共 産 党） 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

12 三 宅 ま ゆ み 議員 （ハートフル北九州） 

13 西 田  一 議員 （自 由 民 主 党） 

一問一答 

一問一答 

 ３月７日（水） 14 荒 川  徹 議員 （日 本 共 産 党） 

15 木 下 幸 子 議員 （公 明 党） 

16 河 田 圭 一 郎 議員 （ハートフル北九州） 

一問一答 

一問一答 

一  括 

 



発 言 項 目 表 
代表質疑                            

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

１ 香月 耕治 

一 
問 
一 
答 
 

１ 広域行政と本市のかじ取りについて 
２ 本市財政の健全化について 
３ 環境未来都市等への選定について 
４ 組織再編について 
５ 生活保護制度のあり方について 
６ 本市の教育のあり方について 
７ コムシティについて 

２ 世良 俊明 

一 
問 
一 
答 

１ 平成２４年度予算について 
・ 市長の思いと特長について 
・ 投資的経費の考え方について 
・ 生活密着・グリーン公共投資について 
・ アセットマネジメント確立への考え方について 
２ 緑の成長戦略について 
・ グリーン成長の意義と課題について 
・ 本市の展望と新成長戦略について 
３ 災害対策の強化について 
・ 釜石版スマートコミュニティへの支援について 
・ 地域防災計画見直しについて 
・ 市場の防火指導と再建支援策の検討について 
４ 生活保護について 
・ 就労自立支援策の強化について 等 
５ 介護保険について 
・ 介護保険料の上昇要因について 
・ 保険料軽減策の強化について 
６ 保育の充実について 
・ 民間保育士確保事業について 
７ 特別支援学校について 
・ 新設への検討状況・場所・スケジュール等について 
８ 学校図書館での読書活動の推進について 
・ モデル事業の成果と課題について 
９  ＮＰＯとの協働について 
 ・ 基本指針策定の現状について 
10 コムシティ再開について 
・ コムシティ再開の効果について 
11 旦過市場再開発について 
・ 旦過第一地区準備組合要望への対応について 
12 市制５０周年について 
・ 子供の視点反映について 
・ シティマラソン課題解決の取り組みについて 
 

（平成24年３月１日） 



発 言 項 目 表 
代表質疑  
順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

３ 赤松 文雄 

一 
問 
一 
答 
 
 

１ 平成２４年度予算から見る健全な財政運営について 
   本市を活性化し、未来を創造する年として、「環境未来都市創
造元年予算」を編成している。市税収入が減少し、自主財源比
率の低い状況下で健全な財政運営ができるかなど見解を問う。 

２ 国際戦略総合特区による雇用創出について 
昨年１２月２２日、北九州市が提案した「北九州市環境未来
都市」が国の環境未来都市構想の選定を受け、また、同日に福
岡県、福岡市と共同で申請した「グリーンアジア国際戦略総合
特区」が国際戦略総合特区の第一次指定を受けた。ダブル選定
は本市のみであり、総合特区制度活用による雇用の創出などを
問う。 

３ グリーン成長モデル都市について 
   本市は、昨年７月に、経済協力開発機構（ＯＥＣＤ）より、
アジア地域では初めて、環境と経済が両立した都市としてグリ
ーン成長モデル都市に選定された。今後の本市におけるグリー
ン成長戦略の取り組みにどう生かされるかなどを問う。 

４ 市制５０周年について 
本市は、平成２５年２月１０日に市制５０周年を迎える。昭
和３８年に、門司、小倉、若松、八幡、戸畑の５市対等合併で
発足した。市民の一体感を醸成し、機運の盛り上げや効果的な
情報発信について問う。 

５ メンタルヘルス対策について 
   厚生労働省は、昨年７月に、ガン、脳卒中、急性心筋梗塞、
糖尿病の４大疾病に、新たにうつ病などの精神疾患を加え、５
大疾病とする方針を決めた。市内企業労働者のメンタルヘルス
対策とその支援策、心の支援を求める高齢者への訪問支援体制
の整備、教職員の精神疾患休職者の歯止め策などを問う。 

６ 介護予防について 
   介護給付費が増え続け、介護保険料へのはね返りも懸念され
ることなどから、介護予防への積極的な取り組みの必要性を強
調し、将来を見据えた予防施策の重要性も指摘する。若年・壮
年者の健康づくり・介護予防への取り組みなども問う。 

７ 教育環境の充実について 
   次世代を担う子供は宝であり、子供が健やかに成長し、未来
に夢や希望が持てるよう教育環境を整えることは私たちの責務
である。地域に開かれた学校が、家庭や地域とともに子供のた
めに取り組み、行政がそれを支援することにより、「教育日本一
を実感できる環境づくり」の実現につながる。今回は、新たな
施策として、経済界との連携による学校支援モデル事業の効果
などを問う。 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。

 （平成24年３月２日） 



 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

４ 石田 康高 

一 
問 
一 
答 

１ 市民生活に多大な影響を与える諸施策への見解について 
(1) 原子力発電対策 
(2) 消費税大増税と社会保障大改悪 
２ 白島国家石油備蓄基地について 
３ 災害時要援護者避難支援事業について 
４ 地域経済対策について 
(1) 住宅リフォーム助成制度 
(2) 東芝北九州工場の閉鎖 
５ コムシティの再生と黒崎再生について 
(1) 中心市街地への誘導対策 
(2) コムシティ再生計画の市民説明 
６ 国民健康保険について 
(1) 保険料の引き下げ 
(2) 財政調整交付金の削減 
７ 市立八幡病院について 
(1) 第２急患センター移転による医師確保の見通し 
(2) 八幡病院の建てかえ 
８ 新球技場建設について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質疑                            
順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

１ 成重 正丈 

一 
問 
一 
答 

１ 若者・学生の支援について 
２ 漫画ミュージアムについて 
３ ギラヴァンツ北九州の観客増加策について 
４ 「新幹線 小倉駅」の駅名変更の実現可能性について 
５ 本市のメリットを生かした企業の誘致や撤退防止について 
６ 生活保護受給者の増加問題について 
７ ＰＣＢ廃棄物の処理について 
 

２ 森本 由美 

一 
問 
一 
答 
 

１ 男女平等参画社会の実現について 
・ 男女共同参画に関する市民意識調査について 
・ 女性と貧困について 
２ 公契約条例の制定について 
３ 図書館の充実について 
４ 再生可能エネルギーの推進について 
５ 小倉南区のまちづくりについて 
 

３ 野依 謙介 

一 
問 
一 
答 
 

１ 若戸大橋の今後の１００年を見据えた補修工事の実施と、その
費用負担のあり方などについて 
(1) 今後の１００年を見据えた調査及び補修工事の必要性への市
長の認識について 

 (2) 補修工事等の費用が、利用者の通行料負担に転嫁される仕組
みの見直しについて 

 (3) 若戸大橋の国立科学博物館「重要科学技術史資料」への登録
について 

２ 北九州ＰＣＢ処理事業の処理期限延長等に関する問題について 
 (1) 環境省が設置した「ＰＣＢ廃棄物適正処理推進に関する検討

委員会」における本市の発言について 
 (2) 処理期限延長に対する市長の見解 
３ 生活保護受給者に対する自立支援事業のうち、ＮＰＯ法人が取
り組む「伴走型就労支援事業」について 
 (1) 「総合型伴走支援」の取り組みへの評価について 
 (2) 成果の検証とあわせ、市として事業参画の積極的検討を 
４ 「城野遺跡」の保存と、重住・重留遺跡もあわせた一帯の遺跡
の国民的文化遺産としての整備・活用策の緊急の策定について 
 (1) 市長の城野遺跡の発掘成果への率直な感想及び一帯の遺跡も
含めた整備・活用についての見解 

 (2) 城野遺跡の保存・活用方法の原案検討等の状況及び昨年 
１０月の文化財保護審議会における同遺跡に関する報告・議論
について 

 (3) 自衛隊城野分屯地跡地の埋蔵文化財調査について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

（平成24年３月５日） 



 
順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

４ 鷹木研一郎 

一 
問 
一 
答 

１ 折尾地区総合整備事業について 
２ 脱法ドラッグについて 
３ 幼保一体化について 
４ 北九州市立大学環境技術研究所について 
５ 本市の震災支援について 

５ 中村 義雄 

一 
問 
一 
答 

１ 議員定数削減について 

６ 山本 真理 

一 
問 
一 
答 

１ 食育について 
２ 身近な野鳥の生息調査について 
３ 被災地の子供支援について 

 ※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質疑 
順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

７ 馬場 一榮 

一 
問 
一 
答 

１ 地域コミュニティーのあり方について 
・ コミュニティーのあり方について 
・ 健康づくり事業について 等 
２ 小倉駅新幹線口のにぎわいづくりについて 
・ 集客にぎわいづくりについて 
・ 魚市場の移設について 
３ 旧大連航路上屋について 
・オープン記念事業について 
・ 平和資料の常設展示について 
・ 海の博物館について 
４ 門司港レトロ事業について 
・ 計画目標の達成について 
・ 旧門司米穀倉庫の有効活用について 等 
５ 新門司地域のまちづくりについて 
・ 都市計画法第３４条第１１号の適用について 
・ 恒見・喜多久及び田野浦地区のおでかけ交通について 
・ 都市計画道路６号線について 等 

８ 上野 照弘 

一 
問 
一 
答 

１ 海外水ビジネス及び本市の漏水率低下について 
２ 市内の無縁墓について 
３ 非行少年の更生支援について 
４ 老朽化商店街・市場への火災対策について 
５ 映画の街北九州について 
６ ＰＣＢ処理施設の期限延長について 
７ 関門海峡フェリーの運航休止について 
８ 若戸大橋５０周年記念イベントについて 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

（平成24年３月６日） 



 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

９ 木村 優一 

一 
問 
一 
答 

１ 世界遺産の取り組みについて 
・ 技術及び広域の登録について 
・ 今後の取り組みとスケジュール 
・ 登録後のまちづくり 
２ 犬猫の殺処分ゼロについて 
・ 引き取り窓口の縮小と指導強化 
・ 譲渡の促進 
・ 避妊手術の実施と効果的取り組み 
３ 歩行者・自転車が利用しやすい道路整備について 
・ 歩道橋の撤去 
・ 自転車専用道の整備 
４ 駅のペデストリアンデッキの整備について 
・ 小倉駅小倉城口 
・ 黒崎駅 
・ 城野高架通路 
５ 小倉駅新幹線口のまちづくりについて 
・ あさの汐風公園の利用 
・ 漫画ミュージアムについて 
・ 新球技場について 
・ 新幹線口のまちづくりビジョンについて 

10 宮﨑 吉輝 

一 
問 
一 
答 

１ 本市の中小企業への支援について 
２ 行財政改革について 
３ 民生委員について 

11 井上 真吾 

一 
問 
一 
答 
 

１ 効果的な暴力団追放対策について 
２ 大規模災害に対応できる消防団装備の向上と訓練、二次災害防
止対策について 
３ 隠れた待機児童と、保育所を希望する子供たちを行政の責任で
受け入れることについて 
４ 自然エネルギーの恩恵を身近な所で、市民が広く享受できる仕
組みと、多様な自然エネルギーの利活用について 
５ 特定建築物である八幡市民会館の耐震化とリニューアルについ 
 て 
６ 既存図書館における滞在型の図書館への改善について 
７ 市立八幡病院における小児救急医療、救命救急医療、災害医療
の３本柱の充実に関し、要望の多い療育機能の提供について 
８ 学童保育を含んだ放課後の全児童対策における小学生の居場所
づくりについて 
 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質疑 
順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

12 三宅まゆみ 

一 
問 
一 
答 
 

１ 公共施設マネジメント方針について 
２ 借金時計の設置について 
３ 水ビジネスと上下水道局の新設について 
４ 環境未来都市とグリーンアジア国際戦略総合特区の指定につい 
 て 
５ フィルムコミッションの体制強化と観光行政の推進について 
６ 健康づくりと介護予防について 
７ 老朽化したひまわり学園など障害者施設の建てかえについて 
８ 若松区のまちづくりについて 
 

13 西田  一 

一 
問 
一 
答 

１ 女性管理職の数値目標について 
２ 中学校教育における武道の授業について 
３ 小、中学校の教室の扇風機設置について 
４ 生活保護受給者の増加抑制について 
５ ふるさとの川整備事業の進ちょくについて 

14 荒川 徹 

一 
問 
一 
答 
 

１ 雇用対策について 
２ 職員８，０００人体制について 
３ 東芝北九州工場の閉鎖問題について 
４ 高齢者支援について  
５ 本市の介護保険制度について 
６ 指定管理者に管理を委託している公共施設の運営について 
７ 公共施設及び市内一般建築物の耐震改修の促進について 
８ 戸畑Ｄ街区のスポーツ施設の整備に伴う課題について 
９ 戸畑のまちづくりについて 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

（平成24年３月７日） 



 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

15 木下 幸子 

一 
問 
一 
答 

１ 高齢者支援について 
・ 認知症サポーターについて 
・ 介護マークについて 
・ 成人用肺炎球菌ワクチンについて 
・ 三世代同居支援について 
・ 高齢者緊急時あんしん事業について 
２ 心の病への支援について 
・ ホースセラピーについて 
・ 精神疾患対策について 
３ 音訳ボランティア活動への支援策について 
・ 養成講座受講資格等について 
・ 安心して誇りを持って活動できる環境づくりについて 
・ 点字図書館等について 
４ 市民の健康推進対策について 
・ 特定健診について 
・ がん検診について 
・ ピロリ菌検査について 
・ 減塩美食推進について 
５ 避難所運営体験による防災対策について 
・ 避難所体験・運営訓練について 
・ ＨＵＧを活用した避難所運営体験について 

16 河田圭一郎 

一 
 
括 
 

１ ノーマイカーデーの普及啓発について 
２ 家庭ごみのリサイクルの推進について 
３ 本市の環境施策を子供たちに伝える方策について 
４ 防犯の強化について 
５ 学校施設の有効活用について 
６ 地域活性化に資する公共事業の実施について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。  


